
你的快递盒怎么处理？
咸宁日报全媒体记者 王恬

“双十一”刚刚过去，快递陆续到货，包
装纸箱也堆积如山，攒起来卖不了几块钱，
乱扔既浪费又污染环境。

那么，取出心爱的物品后，大量纸箱、
胶带、塑料纸等包装垃圾该如何处理？我
们又可以给快递纸箱一个怎样的“绿色”归
宿呢？

快递包装堆积如山

21日，在咸安区书胜路一家菜鸟驿站
内，八九个货架上堆满了快递。中午时分，
居民陆续前来领取快递。

这家菜鸟驿站的负责人说，今年“双十
一”活动，很多商家从11月1日就开始了，
所以这段时间，驿站内的快递也随之增
多。“最多的时候，驿站一天就能收到上千
件快递。”

80后的小魏是一名网购达人，最近家
里在装修，每天都有快递到家。她表示，快
递外包装主要有编织袋、塑料袋、纸箱、气
泡膜、胶带等，有时纸箱里还套着塑料袋，
包装是一层又一层，每次拆快递都要费很
大的劲。

市民陈女士也有同感，她网购已经快
10年，今年趁着“双十一”，也买了电冰箱、
电视机，还有烤箱和微波炉。相较于一般
的商品，这些家电的快递包装比较大，更让
她烦恼的是，大件普遍会用到泡沫，将家具
拿出后，泡沫碎飞得整个家都是，很难清
理。

《邮件快件包装管理办法》是关于快递
包装治理的专项部门规章，对快递企业和
用户均提出规定和要求。尤其是对快递包
装选用、包装操作、监督管理、法律责任等
多方面进行明确规定。新规落地后，过度
包装属违规行为。

“但是，有时候一层又一层的包装也是
无奈之举。”中商百货的小朱经营着一家装
饰品店，在他们店里，一件产品发出前，至
少要进行四层包装，除了产品本身的包装、
气泡膜外，还要在纸箱里垫塑料泡沫，在外
面的纸箱上套一个快递袋，还要缠上好几
圈胶带。“多一层包装就多一层保护，像一
些玻璃制品、家居摆件等，都比较易碎。一
旦在运输过程中损坏了，不仅顾客要给差
评，还要搭上运费再重新发货，自己的利润
就所剩无几了，为了运输安全，不得不里三
层外三层包装。”

有的送人有的卖掉

快递拆开后，对于包装，大家都是如何
处理的呢？

“要是快递点能回收就好了。”居民张
女士曾尝试过把快递取出后交还给快递公
司，让其可以重复利用，减少浪费。“但是从
目前情况来看，很多快递员没有这方面的
意识，并不回收。”张女士说。

温泉交通路菜鸟驿站的负责人介绍，
他们并没有这方面的业务。但是他建议，
纸盒拿回家，可以先攒起来，到一定量以
后，再找收废品的上门收。

网购“过度包装”少不了，快递点又没
有回收业务，那在日常生活中，市民们又是
通过哪些方式来处理这些快递包装的呢？

居民李女士是一名网购爱好者，她处
理快递盒的方式是看品相，大多时候，包装
有破损的快递，在回家之前她就会习惯性
把它拆开，直接扔掉。“反正扔垃圾桶里，有
需要的人自己会捡起来的。”李女士说，至
于一些品相好的，她则会留下来，放到下次
用。

“我是直接给我们对面的邻居，让她一

起拿去卖的。”居民宋先生在网上购物并不
是很多，但是对面邻居是网购达人，而且有
攒纸箱卖的习惯，所以每次有废弃的纸箱，
他都会收拾出来，拿给邻居一起卖。

“一年到头攒下的纸箱，也能卖个大几
百块钱，去菜场转转，可以买不少菜。”快递
到后，居民赵先生会将不能回收的包装纸
进行垃圾分类，至于纸箱则会留起来放进
车库，等攒到一定数量再拿来卖。

严师傅是黄冈人，一直从事收废品的
工作。“刚来几年，纸箱只卖两三毛，现在已
经涨到6毛5分了。”严师傅说，以前网购的
人并不多，在小区里根本回收不了多少纸
板。但是近几年随着电商的发展，网购的
人越来越多，在各个小区里跑几趟，一天最
多的时候也能收到千把斤纸板。

“我都是直接让小区熟悉的保洁员，或
是收废品的人到家里来拿，免费送给他们
的。”市民林女士网购多年，处理废弃快递
盒，有自己的想法。前几天，她整理出了50
斤纸箱，但算钱也只有几十块。“包装里一
起整理出来的，还有很多没用的东西。所
以，我还是跟之前一样，纸板免费给他们，
至于垃圾，也让他们帮忙带走。”

循环利用方式多样

记者采访中发现，也有一些手巧的市
民，将快递包装盒进行重新改造的。

居民曹女士除了会将这些废弃包装收
集交给环卫工人外，还会做一些储存盒和
储存架，或者和孩子一起做一些工艺品。

“这件衣服是用废弃快递盒做的，孩子
穿上一出场，下面的观众就呼声不断，儿子
开心坏了。”近年来，咸宁交通实验幼儿园
多次举办“萌娃走秀活动”，要求家长利用
家里的废弃物给孩子做时装。曹女士就用

废弃快递盒给儿子做了一件铠甲勇士的服
装，虽然纸板太硬，做起来有难度，但是他
们花了4天时间，终于将这件服装做成。

前几天，居民张先生也为女儿用废弃
快递盒，做了一件消防服，“圆了孩子当消
防员的梦想，表达了对消防员的敬意，既绿
色环保，又增加了亲子互动的体验。”

在张先生家，除了快递盒之外，就连
快递包装盒上的塑料包装袋也得到了再
利用。“家里的老人会用这个塑料包装袋
编篮子，去菜场买菜的时候，篮子就能用
上了。”

在咸宁实验外国语学校里，有一块变
废为宝展示区，里面放着一些孩子用废旧
快递盒做的小物件，如吉他、机器人、小房
子等，颇有设计感。“看了他们的制作以后
才发现，原来废弃快递盒还可以这么玩。”

对于快递包装盒的处理，在采访中，有
的市民也提出了自己的建议。

“快递驿站可以设立包装回收点，市民
取了快递后，可以将还能再次使用的包装
盒留下，以便回收利用，快递驿站则可以采
取积分制的形式，到一定积分后，市民去快
递驿站邮寄时可以抵运费。”“可以在小区
或快递驿站旁设置快递盒共享回收点。有
需要的人可以用这些盒子进行包装，这样
能循环利用，节能环保。”……

居民们纷纷表示，不管用的是哪种方
式，快递纸盒循环利用，不再浪费，是一件
好事。物尽其用，杜绝浪费，这是我们每一
个人都该做的。
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崇阳沙坪镇养猪场污染环境
网民报料：
我是崇阳县沙坪镇枫树村7组的村民，组里

有个养猪场，死了一百多头猪，全部都丢在路边
不管，严重污染环境。希望相关部门核实处理，
尽快处理该问题。

记者调查：
崇阳县农业农村局回复称，该局疫控中心工

作人员已前往沙坪镇枫树村7组该养殖场实地咨
询查看，根据调查该养殖场冷库存放日常病死
猪，存放病死猪数量90余头，养殖场上午联系了
禾和无害化处理公司进行无害化处理，由于无害
化公司距离较远运输车辆较少，未及时处理，打
开仓库解冻导致臭味泄露。了解这一情况后，立
即催促无害化公司于下午16时来场点运输，并于
11月10日上午9时运输完毕并进行无害化处理。

（咸宁日报全媒体记者 王恬）

公积金账户如何合并
网民报料：
我之前在咸宁市实验小学上班，缴纳了咸宁

市的公积金，现在在市教科院上班，正常在缴咸
宁市直公积金。2021 年的时候在支付宝上查询
到了自己两个账户，有两个不同的编号，但身份
信息是本人的，但现在我已经无法查到了，希望
相关部门能帮忙查询一下，之前账户里还有钱，
现在是合并了还是怎么样？请核实处理。

记者调查：
咸宁市住房公积金中心回复称，经核查，诉

求人的缴存账户在2018年之前在咸宁市实验小
学缴交，之后为咸宁市教育科学研究院缴交，因
一人不能有多个缴存账户，诉求人在2018年1月
就做了合并，当前只有一个账户为咸宁市教育科
学研究院正常缴交，诉求人如需查询缴存账户，
可关注“咸宁公积金”微信公众号注册登录即可
查询缴存信息，或支付宝打开咸宁公积金，人脸
识别登录。

（咸宁日报全媒体记者 王恬）

小区未按规定直通电
网民报料：
我是通山县迎宾大道天下阳光小区业主，如

今开发商将以前在小区内修建好的配电房弃之
不用，在社区及物业不知情的情况下通知相关施
工部门在小区内花坛中挖坑安放“厢式变压器”，
现在挖坑已挖好了，厢式变压器计划放入。

本着对健康安全负责，对子孙后代负责的态
度，我们小区业主强烈要求变压器进小区内原已
修好的配电房，按规范和图纸通国网直供电。

记者调查：
对于该网民反映的问题，通山县城市管理执

法局接到该投诉件后，立即责令该局规划二大队
到天下阳光小区处理该事件。根据现场核实，该
小区改建配电房并非违建，至于厢式变压器是否
对健康有影响需电力或者其他部门共同认定，已
超出城管执法范围内。

（咸宁日报全媒体记者 焦姣）

随着生活水平提高，市民对于美好生活的向往越来越
强烈，散落在城市各处的“口袋公园”，不仅装点了城市容
颜，也给居民的生活增添了浓浓的幸福感。

近日，记者从市城管执法委了解到，自2019年以来，
我市已建成各类街头小游园、“口袋公园”77个，不仅惠及
周边居民，更是让咸宁“公园城市”名副其实。

绿意盎然、蜿蜒曲折的公园小路，形态
各异、美轮美奂的景观造型和雕像小品，亭
台楼阁、回廊步道、小桥流水在花与树的衬
托下形成一步一景的靓丽景色……如今的
咸宁，越来越多的口袋公园、小游园点缀于
高楼大厦之间，“推窗可见绿，抬脚即进园”
成为居民生活中的幸福事。

每到周末，正是香城小游园最热闹的时
候，曲径通幽、亭子点点、回廊影绰、绿树挺
立，花儿在微风中顾盼生姿。

亭子下，婆婆们聊天说话，爹爹们支个
小桌来盘象棋；草地上，小朋友们围着搭好
的帐篷你追我赶，好不热闹。

“原来这里是一片杂树林和臭水沟，路
也很窄，我们住在里面出入不便。周边住户
密集，但没有活动场所。”附近居民周女士

说，现在改成了口袋公园，环境好了，人们活
动的地方也有了，再也不用开车去别处逛公
园了。

谈起环境的变化，在附近住了好些年的
李婆婆也深有感触。她告诉记者：“现在的
小游园里种满了树，修建了广场、凉亭和步
道，安装了基础健身器材。周末或是天气好
的时候，附近几个小区的居民还会拿着简易
帐篷、带着孩子过来玩，吃喝都备足，说说笑
笑，很热闹。

咸安区龙潭湖心岛，最近也逐渐热闹起
来。岛内乔、灌、草植物错落有致，景观立体
感强。岛里建有小桥，增加了慢行道，四面
以树木和毛石作为空间分割墙，居民置身其
中有很好的舒适感和安全感。

“这里绿化好、环境好，我们老两口几乎

天天来这里玩，我也在这里认识了好多朋
友，大家一起唠唠嗑，别提有多开心了。”居
民李女士笑着说。

市民吴先生在万达广场工作，他每天
上下班都会经过龙潭湖心岛。“一路上全是
绿荫，每天心情都好了许多。”吴先生说，

“口袋公园”不仅提升了附近居民的生活质
量，还让人们的心情更愉悦了，幸福感更强
了。

“我们通过栽植各种观赏树木、花卉，增
设休闲步道、休憩长椅、健身器材等配套设
施，既为城市肌理增加了绿意，也为居民幸
福感加码。”一位园林工作人员说，如今，各
具特色的“口袋公园”已经变成市民下班路
过时的风景线、孩子们的游乐园、老人们的
休憩地，在转角处点亮人们的美好生活。

新闻追问
问民生

23日，记者来到咸安区书台街街头小
游园，石砌，各种花草树木，木凳，洁净的
地面，形成了小游园良好的休憩环境，过
往的行人走累了，可以在此坐一坐，歇一
歇。

园林部门的工作人员正在忙碌地修剪
树木、栽植花草。

“现在进入冬季，花草树木需要精心
呵护，来年春天才会百花齐放。”养护员
说，这段时间，他们在城区各个小游园、

“口袋公园”栽花种树、修补灌木景观，争
取让市民朋友在冬季也能看到美丽的风
景。

“‘口袋公园’是指规模很小的城市开
放空间，各种斑块状或带状的小型绿地、小
公园、街心花园、运动休闲绿地等都是身边
常见的‘口袋公园’。”市城管执法委市政园
林科负责人刘良宏称，因其小巧多样、环境
友好、方便市民使用等特点，受到市民的普
遍欢迎。

2013 年，咸宁成功创建国家公园城
市。城区公园绿地面积虽然达到基本要
求，但绿地分布不够平衡，服务半径覆盖率
偏低。

“空间限制，城市内建设大型的综合公
园越来越难，在这种情况下，通过拆违建
绿、见缝插绿、打开围墙等方式建设‘口袋
公园’，是补齐城市老城区、人口高密度区
域等公园绿化活动场地不足、分布不均衡
等短板问题的重要措施。”刘良宏说。

他表示，优良的生态环境是咸宁最大
的优势，因地制宜建设小而精的口袋公园，
是贯彻绿色发展理念的重要抓手，对促进
全市绿地均衡布局、完善主城区城市功能、
改善人居环境具有重要意义，关乎民生福
祉，惠及千家万户。

数据显示，按照居民出行“300米见绿，
500米见园”的目标要求，我市城区因地制
宜规划建设或改造“口袋公园”77个，总面
积达181万平方米。

在寸土寸金的城区，“口袋公园”如何
建？

“我们突出‘小巧、精致、灵秀’的城市特
质，利用好城市小微空间，用城市拆迁腾退
地、边角地、废弃地和闲置地，见缝插绿，城
区的一些杂树林、臭水沟变成了‘口袋公园
’。”刘良宏说。

“口袋公园”要实现小而美。在选址上，
我市优先选择公园绿化活动场地服务半径
覆盖不足的区域。在设计和建设上，注重保
护原有地形地貌和大树老树，优先选用咸宁
本土植物——桂花树；充分考虑周边群众需
求，增加活动场地，落实适老化和适儿化等
要求。

“我们将低碳环保的公园设计理念融入
‘口袋公园’建设，突出公园文化艺术内涵和

咸宁地域特色。”刘良宏说，同时，对主城区
道路进行综合改造中，也融入了生态公园城
市建设理念。

在银桂路，记者看到，人行道不再是以
前的地板砖，统一变成了青色，斑马线变成
了彩色，人行道旁增加了座椅，座椅靠背上
写着“一年秋意浓，十里桂花香”的诗句，上
面还有桂花图案。座椅旁边新增了多个自
行车、电动车停车区域。

在金桂路，道路两侧人行道与周边的绿
化带融为一体，人行道不再是以往的一条直
线，而是蜿蜒曲折的。绿化带也不再是高高
的灌木，而是一片片草地。走在其中，就像
在公园里散步。

记者还注意到，人行道与机动车道中间
的台阶以往是很高的，现在则是无缝衔接，

不管是行人、轮椅、自行车、滑板都可以顺利
通行。

“人行道上的绿化带改变以往是以灌木
为主的模式，穿插绿道，形成高低错落有致
的视觉效果，”市城管委政府投资项目部工
作人员张佳良告诉记者，他们在城区道路综
合改造方案设计过程中，重点对绿化带进行
重新设计。改造过程中见缝插绿，市发改、
环保、人行等路段人行道上新建了五处小游
园，新增街头绿地、斜坡绿地，座椅、喷绘、夜
景灯光等，对无障碍设施进行了改造。

“我们把道路当成公园来建，在银桂
路、金桂路种了四叶草、金叶菖蒲、沿阶草、
细叶麦冬草、葱兰、花叶美人蕉、百子莲等
十几种花，花开的时候会非常漂亮。”张佳
良说。

77个“口袋公园”是怎样建成的？
咸宁日报全媒体记者 王恬

烧烤摊占道扰民
网民报料：
通山县东城派出所前啊迈淼童鞋对面烧烤

摊占道扰民，我们与摊主沟通过，晚上十点以后
不可以摆在我家楼下，也要求摊主凌晨规劝客
人，但问题均未得到解决，现在凌晨2-3点仍是啤
酒瓶噼里啪啦的。而且因为烧烤摊占道经营，我
自己家的电动车充电都只能放在租户门口，也影
响了租户做生意。

记者调查：
针对该网民反映的问题，通山县城市管理执

法局工作人员回复称，接到投诉后，该局对投诉
问题高度重视，市容一大队即刻前往现场，对市
民所反映的问题进行调查处理。经该局市容大
队现场调查，目前该烧烤摊已关门，未营业。

（咸宁日报全媒体记者 焦姣）

城区一路口经常出现碎石
网民报料：
温泉城区旗鼓大道和东外环（泉都大道）交

叉口方向路面经常出现碎石，请交警部门根据路
口摄像头严查。

记者调查：
11月2日，市公安局交警支队城区大队民警

前往现场勘察后回复：由于该路段很多厂家处于
施工阶段，许多施工车辆进出。因早七点到晚七
点之间，是不允许施工车辆通行的，交警对路段
实行常态化巡逻管理。目前，交警、城管部门已
联合约谈渣土公司负责人，要求公司加强对渣土
车驾驶员的交通安全教育和监管，并且签订保证
书，确保按规定时间行驶。

市公安局交警支队城区大队将加大对相关
车辆管控的巡逻力度和电子监控抓拍力度，发现
有渣土车存在违法行为，从重处罚。市城管委环
卫局安排人员对此路段再次进行清扫，并加大清
扫力度。

（咸宁日报全媒体记者 张欢）

为什么建
绿地分布不够平衡

1 怎么样建
拆临补绿见缝插绿

2

效果如何
生活转角遇见美好
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